
3月3日，在与上赛季效力过的外
援马修斯完成续约后，作为中超新军
的浙江队，已经确定了埃沃洛、穆谢
奎、弗兰克与马修斯四名外援，这支曾
经在中国足坛刮起过“绿色旋风”的升
班马球队想要大干一番的想法，不言
而喻。

虽然在外援方面动作很快，但让
俱乐部头疼的，同样也是外援：由于主
教练乔迪和外教团队以及队长弗兰克
之前预订的航班遭遇熔断，虽然计划
都在3月上旬返回中国，但具体情况还
要看疫情形势以及届时的航班情况，
刚刚续约的马修斯也在等待入境。另
外两名外援中，埃沃洛已经跟队训练，
穆谢奎则在酒店接受隔离观察。

按照杭州媒体的说法，不出意外
的话，浙江队这个赛季肯定要用满五
个外援指标，而最后的这个名额，应
该会留给中后卫。考虑到近期的防疫
需要，一段时间内，浙江队不会到外
地进行训练，而正在上海集训的几支
中超球队，以及临近的江苏几支中甲
球队，都有可能成为他们的热身赛对
手。

比浙江队还要“凶猛”的，无疑是
同为中超升班马的武汉三镇队。1月17
日，也就是绝大多数中超球队还处于
放假状态的时候，武汉三镇队便开始
集结，并且在武汉完成了第一阶段冬
训。春节过后，武汉三镇队前往海口，
进行第二阶段集训，并且安排了包括

跟国家队在内的多场热身赛，成为18
支中超球队当中起得最早的那只“鸟
儿”。
国内球员转会市场上，武汉三镇

也是到目前为止动静最大的一个，来
自广州队的多名国脚级球员正在跟随
他们进行训练，再加上此前引进的任
航、邓卓翔等原国脚，新赛季的人员配
置方面堪称豪华，而且据接近三镇队
的圈内人士透露，一旦转会市场有“大
鱼”出现，不排除这支武汉球队继续出
手的可能。

另外两支升班马当中，梅州客家
队2月5日在五华足球小镇集结，为新
赛季中超联赛进行备战。作为广东省
内的第四支中超球队，虽然梅州客家

一直保持着低调，但是按照坊间的说
法，他们其实是在等待一个合适的出
手时机，尤其是在广州队明确宣布，
新赛季将以足校球员为主参加中超
联赛的情况下。“之前他们（梅州客家
队）跟恒大和富力两位老大哥的关系
一直不错，接下来在人员交流方面应
该会有合作，毕竟对那些在广州踢不
上比赛的球员来讲，并不算远的梅州
也是一个不错的选择。”至于成都蓉
城队，从2月21日重新集结以来，一直
保持着正常训练，虽然同样面临着股
改以及内外援引进等诸多问题，但是
在目前的大环境下，没有消息或者说
没有什么负面消息，应该就算是好消
息了。
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中超十八罗汉，尝遍酸甜苦辣
———中超“人世间”，队与队的悲喜并不相通

条条大路通罗马，奈何有人出生
就在罗马———比如山东泰山，比如上
海海港。
整个2021赛季，除了到最后一刻

才见到分晓的联赛和足协杯冠军之争
外，山东泰山和上海海港两支球队的
名字，同样因为“欠薪”两个字，经常一
起出现，只不过在提到他们的时候，要
加上一个“不”字。
作为过去一年当中仅有的没有跟

“欠薪”产生过交集的球队，山东泰山
在联赛和足协杯赛中拿到了两个冠
军，而上海海港则是这两项赛事的亚
军得主，换句话说，就是不差钱的泰山
和海港队，不但是整个2021赛季表现
最稳定也是最出色的球队，而且同样
有可能把2022赛季的中超联赛和足
协杯赛，变成他们之间的“二人转”。
2月17日，山东泰山队重新集结，

开始为新赛季进行备战。作为中超和
足协杯赛的双料冠军，山东泰山队主
教练郝伟的压力不可谓不大，但更让
他头疼的是，从中国男足国家队到
U23国奥队再到U21国青队，都把泰山
队当成了那只可以薅毛的“羊”，三支
国字号球队一下子抽掉走了超过10名
球员，不得不体验一把“难为无米之
炊”的尴尬。
按照原定计划，山东泰山队会在3

月初前往广州进行冬训，但是随着国
字号球员的离开，再加上疫情形势的
变化，而且更重要的是，目前中超很多
球队都选择在上海或者海口进行集
训，因在广州很难找到合适的热身赛
对手。也正因为如此，此前一直在济南
训练的山东泰山，对集训计划进行了

调整，但具体能否成行，还要看近
期各地的疫情形势以及防疫要
求。值得注意的是，在长春亚泰队
宣布退出本赛季亚冠联赛之后，虽
然山东泰山方面并未正式宣布如何出
战亚冠，但是从近期U21梯队一直跟随
一线队训练的举动来看，4月份的亚冠
小组赛，泰山队大概率会派出U21梯队
参加，在中超与亚冠难以兼得的情况
下，这样的无奈之举并不难理解。

而在刚刚过去的这个冬歇期，上
海海港队除了成为众多国脚级内援的
“绯闻下家”之外，还做了一件大
事———按照克罗地亚媒体的说法，主
教练莱科与球队续约了，球队新赛季
的目标也极为明确：争冠。

相比被国足抽掉了10名和8名球
员的广州队与山东泰山队，入选新一
期国足海口集训名单的海港队员只
有颜骏凌和王燊超两人，由此给球
队冬训带来的影响几乎可以忽略
不计。更重要的是，在中超球队大
面积欠薪的大背景下，“风景这
边独好”的海港队员，或许是
整个中超心态最平静，同时
也是最好的，而这也足以
让他们在接下来的
2022赛季当中，处于
事实上的领跑者中，
毕竟在众多对手还
在想着“怎么活”
的时候，他们需
要考虑的，则
是怎么“活得
更好”。

这个乍暖还寒的
季节里，应该没有人像
大连人队那样，跟河北

队一样关注着河北队了。
作为上赛季中超联赛

第15名，大连人队是在附
加赛上输给成都蓉城队后降
入中甲的，从理论上来讲，如果
有中超球队因为各种原因失去
2022赛季中超联赛参赛资格，

大连人队就能以第一顺位递补进入
中超，而这也正是这支球队一直为该
用中超还是中甲标准备战纠结的主要
原因。
不过，至少从到目前为止的消息

来看，大连人队可能要失望了———在
中国足协和中足联筹备组关于新赛季
恢复主客场的调查中，河北队投了同
意票，而这也就意味着，这支深陷解散
传闻的球队，依然在为2022赛季中超
联赛做着准备。
作为中超“十八罗汉”当中最后的

三支仍未完成集结的球队，广州队、重

庆两江竞技队跟河北队的情况各不相
同，但是继续“好好活着”，却是他们共
同的想法。从目前的情况来看，广州队
在“放走”众多一线队球员之后，新帅
刘智宇已经按照俱乐部的思路，开始
从足校挑选球员进入一线队。由于跟
广药方面的谈判并不顺利，新赛季广
州队或仍由恒大集团单独运营，至于
主场，将由原先的天河体育场改为大
学城体育场。
3月1日，重庆两江竞技俱乐部官

方表示，球队各项工作正在紧锣密鼓
地推进当中，主帅张外龙也将按计划
于本月中旬返回重庆，开启新赛季的
相关备战工作。虽然股改仍处于进行
当中，但是在武汉当代集团出具了“债
务分割确认函”之后，也扫清了接下来
工作当中的一大障碍。到目前为止，重
庆队队内外援都处于正在接触状态，
其中包括一名来自葡萄牙的外援中
场，以及上赛季效力南通支云队的一
名外援前锋。
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遍撒英雄帖 多支升班马一心捕“大鱼”
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雄心壮志·泰山、海港

别人考虑怎么活，
他们考虑活得更好

步步惊心·河北、重庆

能苟一天是一天
有多少苦乐，就有多少种活法；

有多少变化，太阳都会升起落下；

平凡的我们，一身雨雪风霜不问去哪；

随四季枯荣，依然迎风歌唱……

一位从春节期间开始追剧的中超球员，把自己

的微信电话提示音，变成了电视剧《人世间》的同

名主题曲，用他自己的话说，就是这短短几个

月时间里， 他和他的很多小伙伴一样，真

切地感受到了人世间的冷暖和酸甜苦

辣。 “去年这个时候，踢球还是一份

让人羡慕不已的工作， 别人一听

到你是在中超踢球的，第一反

应就是挣大钱的， 个个都

是百万、 千万甚至亿万

富翁。 这一年的时间

里，很多时候大家

在一起的时候，

问得最多的就是

‘你们发钱了吗？ ’”

让这名球员印象最

深刻的， 是在国足输掉了

与越南队那场12强赛之后的

某一天，一个不在足球圈的朋友

发短信问他， 中国足球到底怎么

了，为什么连越南队都会输。 “后来我

一直没有回，因为我也不知道答案……”

上个周末，中超18家俱乐部向中国足协

和中足联筹备组递交了回复函，全部同意2022

赛季中超联赛恢复主客场，绝大多数地方足协也

投了同意票———对于未来，即便同样没有答案，但中

超球队备战新赛季的脚步， 也跟中国足球向前的脚步

一样，依然没有停下。

来势汹汹·浙江、三镇、梅州、蓉城

在中国足协进一步“限投+限
薪”政策落槌之前，大多数中超俱
乐部除了按部就班地安排冬训之
外，也只能选择走一步看一步了。

作为上赛季中超季军，

长春亚泰队跟同在2月16日
“开工”的深圳队一样，都把

集训地点放在了海口，而
他们今年的目标依然是

冲击前三名。
北京国安队于

2月9日在昆明集结
后，已经在新帅谢
峰的带领下，完
成了第一阶段

冬训，3月上旬将在上海重新集
中，开始第二阶段的训练。

天津津门虎自从2月17日在
上海集中后，一直“驻扎”在申花
队的康桥基地，而他们也将于近
日迎来河南嵩山龙门这个“老伙
伴”，跟换帅之后的申花队一起
“锵锵三人行”。

至于此前曾经曝出过队员
微博讨薪的武汉队，在官宣续约
主帅李金羽以及引进本土球员
韩轩、聂傲双和胡靖航之后，也
已经基本稳住了阵脚，全队在盘
龙城基地为新赛季进行着全面
备战。

按部就班·天津、河南、长春、深圳

早早备战 集体练兵

多名广州队球员跟着三镇备战

泰山队和海港队，不但是整个2021赛

季表现最稳定也是最出色的球队，而且同

样有可能把2022赛季的中超联赛和足协

杯赛，变成他们之间的“二人转”。


